## SONETO

En el nombre del Padre sea alabado

tu nombre que es canción y es armonía,

bendito por mis labios cada día

y en cada nuevo afán glorificado.

la palabra y el verso, que se guía
por tu fuero de alada epifanía
para imperar, de besos coronado.

Tu imperio y mi fortuna... He aquí el lema mejor de mi razón, que se alza a ti en el temblor miniado de un poema.

para cegar de luz tu frenesí en llama que le inunda y no le quema entre sus vivas lenguas de rubí.

N. Sanz y Ruiz de la Peña



# Homenaje al jurista imperial Gregorio López de Tovar

ON motivo del cuarto centenario de su muerte, la Alta Extremadura ha rendido un fervoroso homenaje a Gregorio López de Tovar, eminente Jurista de la época imperial y comentador de las Partidas, que vió la luz primera en la Puebla de Guadalupe.

Los brillantes actos – organizados por la Diputación Provincial con el patrocinio del Ministerio de Educación Nacional – fueron presididos por el Subsecretario de dicho departamento Don José Maldonado y Fernández del Torcu.

El acto propiamente cultural se celebró en el suntuoso y espléndido salón del Palacio Provincial que se hallaba lleno de selecto público.

Presidieron el Subsecretario de Educación, Sr. Maldonado, acompañado del Gobernador Civil de la Provincia Sr. De la Fuente, Obispo de la Diócesis de Coria-Cáceres, Dr. Llopis Ivorra, Director General de Archivos y Bibliotecas, Sr. García Noblejas, Rector magnífico de la Universidad de Salamanca, Sr. Beltrán de Heredia, Catedrático de la Universidad de Granada y representante del Instituto de Estudios Jurídicos, Sr. Gibert. que era el ponente del acto, Gobernador Militar, General De Asúa, Alcalde de la Ciudad, Sr. Ordóñez, Presidente de la Audiencia Territorial, Sr. Moreno y otras autoridades religiosas, civiles y militares.

También figuraban en los estrados el Presidente de la Diputación, Don José Murillo Iglesias, y los Diputados.

En primer término, el Presidente de la Corporación Provincial, Sr. Murillo, en breves y elocuentes frases, hizo muy acertadas consideraciones en torno al concepto de patria y cómo Extremadura no es sólo la tierra de los conquistadores, sino, también, de sabios, gobernantes, justos, santos, artistas, investigadores etc., cabiendo resaltar la eminente figura del Jurista Gregorio López de Tovar, a quien se rendía homenaje honrando su excelsa memoria. Después agradeció al Ministerio de Educación Nacional su patrocinio de los actos y la presencia de las distinguidas personalidades.

A continuación el Doctor Profesor Sr. Gibert hizo – en el más acabado estilo, académico – un estudio de la obra jurídica de Gregorio López de Tovar. No es posibe en el espacio de esta crónica sintetizar las facetas que abarcó en su pieza oratoria el historiador del derecho al abordar al sabio y regidor guadalupense que perdura y perdurará a través de los tiempos, (Informemos a los lectores de ALCANTARA

que el meritorio trabajo del Sr. Gibert será publicado por los Servicios Culturales Provinciales).

El Subsecretario de Educación Nacional, Sr. Maldonado, cerró elocuentemente la velada académica, expresando su satisfacción por estar en tierras cacereñas, la felicitación del Ministerio por el acto que se verificaba y se refirió asimismo a la obra – dorada a fuerza de trabajo y de trabajo constante – que puede contemplarse en Gregorio López y se refirió también a las características de su persona, comparando su esfuerzo con el de los conquistadores para terminar subrayando la importancia del acto cultural que se celebraba. «La Universidad ha venido y el Instituto de Estudios Jurídicos mandó una representación. También el Ministerio de Educación Nacional se asocia a la conmemoración».

Por último, las personalidades de referencia visitaron la impresionante ciudad antigua acompañadas del investigador Sr. Conde de Canilleros.

Las autoridades citadas y el Fiscal del Tribunal Supremo e ilustre extremeño don Ildefonso Alamillo, que ostentaba la representación del Ministerio de Justicia y el Pleno de la Diputación, se trasladaron a Guadalupe, donde tuvieron lugar los siguientes actos:

Visita a la casa en que nació y murió el famoso Fiscal del Consejo de Castilla y Oidor del Consejo de Indias; descubrimiento por el Sr. Maldonado de una lápida que dió el nombre del Licenciado a una importante calle de la Puebla y en la que pronunció unas palabras el Alcalde, Sr. Rivas, de homenaje al más preclaro hijo de Guadalupe y de gratitud a las autoridades; en el Real Monasterio, funeral por el eterno descanso del alma del comentador de las siete Partidas, en el que ofició el Padre Prior de la Comunidad Franciscana Reverendo Sr. Francisco Solano, pronunciando la oración sagrada el Padre Arturo Alvarez O. E. M. e investigador, Archivero de la Basílica, y una detenida visita al santuario de la cristiandad, que tantos tesoros encierra.

He aquí, en síntesis, cómo se ha enaltecido la memoria del pleclaro varón guadalupense, el licenciado Gregorio López de Tovar, que portó la luz de la justicia en los pueblos gobernados por el cetro español en el siglo XVI.

Los brillantes actos celebrados en Cáceres y Guadalupe han otorgado nueva actualidad a la vida y obra del jurista del imperio.

La Corporación Provincial – fiel a su línea de honrar a los vástagos ilustres de la provincia – ha sabido llamar la atención de verbos elocuentes, de figuras de mayor prestigio para que estudiasen y diesen a conocer a un glorioso antepasado que – con su fecundo concienzudo trabajo – contribuyó a ensanchar la faz de Extremadura y elevarla a las mayores cimas.

Ahora cabe esperar que a lo largo del año centenario y como consecuencia de la inquietud creada se aporten nuevos estudios sobre el genial guadalupense y su ingente producción.

ARATIVA DIA pa serois el se comparatale sognes. Valeriano GUTIERREZ MACIAS

### ACTUALIDAD PROVINCIAL

### PROXIMAS OBRAS EN EL CAMARIN DE LA VIRGEN DE GUADALUPE

El Monasterio de Guadalupe, crisol de devoción y de arte, donde se venera a nuestra excelsa Madre la patrona de Extremadura, es constantemente objeto de atención por parte de esta vieja región conquistadora y sobre todo de las autoridades encargadas de velar por la mejor conservación de uno de los más famosos santuarios de la cristiandad.

En la sesión celebrada por la Excma. Diputación Provincial el día 14 de Junio se conoció el proyecto formulado por el Arquitecto don Luis Hernández Pidal y Alvarez, conservador de la maravillosa Basílica, para revestir de mármol la subida al camarín de Nuestra Señora de Guadalupe y considerando altamente conveniente la realización de tales obras por cuanto supone de realce para el sagrado lugar, la Corporación—de conformidad con lo informado por la Comisión de Educación, Deportes y Turismo—acordó dirigirse a la Excma. Diputación Provincial de Badajoz en orden a que ambas provincias extremeñas patrocinadas por la Morenita de las Villuercas acepten en conjunto el abono de las obras expresadas por el importe aproximado de unas 385.000 pesetas.

### ACTIVIDADES DE LOS SERVICIOS CULTURALES, ENTREGA DE LOTES DE LIBROS

Los Servicios Culturales de la Excma. Diputación Provincial aprovechan cuantas ocasiones se les deparan para difundir eficazmente la obra que realizan y a tal efecto obsequian con sus publicaciones a cuantos las recaban y distinguidas personalidades que nos honran con sus visitas y que después se convierten en los más elocuentes pregoneros de lo mucho y bueno que atesora esta tierra—ancha y parda, generosa e impar—y de los auténticos valores de que la misma puede legitimamente ufanarse.

Las últimas entregas hechas por los Servicios Culturales—nos referimos naturalmente al segundo trimestre del año en curso al que concierne este número—han consistido en lotes de sus publicaciones al Subdirector General de Prensa y distinguido extremeño don Valentín Gutiérrez Durán, a la Comunidad Jerónima encargada de la custodia del imperial Monasterio de Yuste, reliquia de Extremadura ungida por la historia, recientemente restaurada por voluntad de Franco y el esfuerzo de la Alta Extremadura de nuestros amores.

También han hecho donación los Servicios Culturales de espléndidos lotes de volúmenes al Embajador de Noruega y a los de los países Hispanoamericanos que asistieron a los Festivales Folklóricos Hispanoamericanos últimamente celebrados con olor de multitud en la prócer ciudad cacerense.